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科科技技新新闻闻  

♦ 癌症与衰老，您选择哪一个？  

宇明 

据一月三日的《自然》杂志报道，科学家最近研

究发现，使用太多的抗癌药物使得实验小鼠早衰

。研究人员认为这个研究结果表明哺乳动物可能

必须在与癌症或衰老的抗争中取得平衡。  

据报道，这个研究是由美国贝勒医学院病毒和微

生物系的研究人员完成。这是首次实验证明P53

基因在衰老中起作用。P53基因是一个被广泛研

究的抗癌基因，它被认为可以防止细胞癌化、调

控细胞生长、促进细胞凋亡、可以修补染色体的

损伤。 

非常有趣的是这次发表在《自然》杂志的研究结

果竟然是一个意外的发现，贝勒医学院病毒和微

生物系的Donehower教授和他的研究小组本来是

想将小鼠体内的P53基因消除，可是他们没有成

功，只消除了这个基因的一部分。失望之余，他

们就将这些小鼠放到一边不再理睬了，但是随着

时间的推移，他们发现这些只有部分P53正常基

因的小鼠患肿瘤的数量比野生型的同类少得多。

他们进而研究发现，这个残缺的基因促使另外一

个P53的备份超常活跃，因此这种小鼠患癌症的

机会下降。奇怪的是这些小鼠在过了一岁之后就

快速地衰老，表现为体重下降、肌肉减少、驼背

、皮肤变薄、伤口需要更长时间才能愈合，他们

的平均寿命比正常的小鼠短百分之二十。研究结

果具有震撼力，科学家们开始重新思考许多事情

，以前生命科学领域认为对细胞造成的损伤，比

如说辐射，能造成衰老，这个研究结果表明并不

是损伤造成衰老，而是细胞对损伤的反应造成衰

老。 

人类似乎受着一种无法摆脱的约束，必须在疾病

或是衰老中进行选择。然而无论是疾病还是衰老

都有一个共同点：那就是使人痛苦。也许生命科

学的前沿领域应该突破一下这种痛苦的不同表现

形式，更加深入地研究这现象背后的制约因素。        

♦ 人类生活环境越干净,越容易患哮喘病 

李予群   

哮喘是一种常见病，美国大约有五百万的孩子患有哮喘病，估计

到2020年美国将有两千九百万的哮喘病患者，在过去的20年里

，哮喘的发病率增长了一点五倍，在学校里，哮喘发作是孩子们

不能来上学的首要原因，哮喘发病率的激增引起医学界和研究人

员们的广泛关注，今年三月一日在纽约召开的关于哮喘的学术会

议上，科学家们报告了一个令人感到意外的发现：哮喘病增多的

原因和我们生活的环境越来越干净有关，而不是因为空气污染或

者是尘埃。 

据NBC新闻网记者罗伯特 ·贝泽尔三月一日报导，很多人以为哮喘
病增多与空气污染的严重和环境中的尘埃增多有关，但是最新的

研究表明，这个结论正好相反，环境越干净，患哮喘的人越多。 

这些最新的研究发现，如果幼童在婴儿时期逃过了多种感染，那

么他们的免疫系统就会对灰尘或者其它的物质超敏感，导致过敏

或者哮喘，研究人员发现在贫穷国家的孩子经常生病，但是他们

很少患哮喘。有趣的是东德在德国统一以前哮喘的发病率很低，

柏林墙倒塌后，东德的哮喘发病率升高。 

一位在丹佛的国家犹太人医院的哮喘中心工作的刘安迪(音译)医

生说：“全球的哮喘病和过敏病的增长与我们清洁的环境有关。”
研究人员还发现,在幼儿园里的孩子似乎更少地患哮喘,因为他们

经常生病，在农场长大的孩子也不容易患哮喘。 

这个科学的新发现引人深思:它验证了中国的老人的一个育儿的

经验：小孩小病不断，大病不来，这个古老的经验说的是：小孩

子经常患个头疼脑热的并不是一件坏事，身体在长大了反而会强

壮，哮喘这个例子从科学上验证了古老的智慧。另外一方面，人

们不禁会问：环境脏会得传染病甚至癌症，环境干净又会得哮喘

病、过敏病，人类到底应该生存在什么环境里呢？ 

从18世纪开始，罗伯特 ·科赫将疾病发生的原因完全归咎于人体
之外的外界因素后，人类开始了从细菌、病毒、环境上寻找疾病

之源的漫漫长路。几百年来，人类的医学总是面临着一个无可奈

何的事实：攻克疾病的每一次重大突破都会将人类推到一个更难

突破的窘境上。以抗生素为例，人类每加工成一种强力的抗生素

，同时人类就在培养和酝酿一种抗这种强力抗生素的细菌，因为

细菌有这样的耐受能力的就能被选择而存活下来，它的治病性是

致命的。再以哮喘为例，发达国家清洁环境，减少了感染性疾病

的发生，但是改善后的环境又增加了哮喘和过敏的发生。可见环

境决定不了人得不得病，那什么是决定得病的根本原因呢？        
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预言是科学预言是科学预言是科学预言是科学    

董之万，周世雨  

古今中外都流传着预见未来的诗歌与图画。尤其是在修炼文化十分发达的中国古代

，预言有着更为深厚的基础。预言的真实见证着人类文化的辉煌，是实实在在的科学成就。本文将就预言从产生直至

其应验过程的方方面面，贯穿着“真实、劝善与宽容”之特点这一角度，来浅谈一下预言的科学性。 

((((一一一一) ) ) ) 预言的真实预言的真实预言的真实预言的真实    

东西方不同民族在历史上都流传着许多对未来的预言。这些预言以诗歌、图画等形式讲述了在当时还没有发生的历史

上的事情。由于运用了许多晦涩的语句、加之比喻、象征等手法，人们在事情发生之前往往很难搞清楚作者究竟指的

是什么，事后才恍然大悟。但是对预言稍有了解的人都不否认，许多著名预言在历史上确实应验了。例如中国古代预

言之一的《推背图》，讲的是唐以后的历史。共六十相，前三十二相是按时间顺序排的，讲了唐至明末的主要历史事

件，如朝代的更替，其准确率达100%。据说正因为太准，后来的朝廷不得不将后二十余相打乱顺序。 

有趣的是，许多预言都着重其笔墨于近代甚至现代的历史。大家知道，我们今天的天气预报，对于越久远的未来是预

测得越不准，也越难讲清细节。而这些古代的著名预言在这方面却倒过来了，竟然是越久远的将来看得越清。为什么

会这样呢？有两种可能，一是预言家们有意如此，也就是说他们真正想要让人们了解的是历史的今天将要发生的事情

，所以越是接近结尾，越讲的细；而前面大段历史的预言只是作铺垫的，为的是让人们相信预言的真实。还有一种可

能就是，过去的预言家们预测未来的依据与我们今天天气预报的预测思路完全不同。如果是这样，那么就有待于我们

在将来进一部认识了。 

((((二二二二) ) ) ) 预言的科学道理预言的科学道理预言的科学道理预言的科学道理    

那么预言能不能从现代科学的逻辑角度上解释得通呢？那些预言家是如何预见未来的呢？我想我们可以尝试着从时空

复杂性这一角度来分析。 

第一，时间和空间的复杂已远远超出了我们现代科学所能认识的。有许多东西我们虽然不能从技术上证明和实现，但

却不难从逻辑上理解。许多小说电影里常有通过时间隧道畅游未来和过去的故事情节，人们称为科学幻想。为什么叫

“科学”幻想呢？是因为这些东西并不是没有科学道理。理论上完全可能，只是现在的技术达不到罢了。但是，我们做
不到的事儿，宇宙可不见得做不到。许许多多自然现象，都是人类还不能理解，更无法模拟的；而这个宇宙却可以时

不时地展现那么一点给我们看。据报导说，有的人失踪了，多年后又现身，而他本人却不曾感受到有什么时间变化，

表还停留在多年前他失踪的时间。那么对于这个人来讲，他不仅看到了未来，还亲身经历了未来。这些“时空旅行者”
若是将未来的事会过去讲给与他同时代的人们，不就是在预言将来吗？二战时有一名飞行员，在战前曾经驾机光顾一

个当时被认为是废弃的机场，却发现许多人在那里忙碌备战。事后讲给别人却没有人相信。直到大战爆发，这位飞行

员真的被派到那个机场，才知道是自己曾经提前进入了未来。当然了，这类事情是我们无法驽驾的，当事人往往也是

糊里糊涂的。而真正的预言家就主动得多了，他们往往具备这种能力能看到未来。这种能力是与生俱来的，还是后天

获得？既然现象已在那儿了，我们就不能回避，需要用真正严肃的态度对待。 

另一类是属于推算出来的。如玛雅预言是来源于他们的历法，中国的周易也被广泛应用于预测，还有西方的占星术等

，都是古代文化的精华。过去的许多文化都认为天体运行与人类社会的变迁有一定的对应关系。由于今天的科学已无

法了解古人最初是通过什么研究手段认识这些规律的，就统统将这些东西归为了玄学。但是历代预言有许多都是由精

通易理的人推演，再结合其他的一些方法，甚至包括功能的运用而得出的。其准确性不能不使人相信天人之间也许真

的存在着某种对应关系。下面我们就在道理上探讨一下这种对应的实质。大家也许都知道天干地支吧：十二地支对应

十二属相，一循就是十二年，往复循环着；同样，十位天干也是往复循环的。比如说某一年按天干轮是“辛”，而地支
轮到“亥”，那么这一年就是“辛亥”年。如果把不同空间里面的不同的时间比作钟表里面大大小小的齿轮的话，天干和
地支就象两个齿轮，各自运转着，但又相互咬合，于是将天干与地支两个不同的时间场连在了一起。按地支记同样是

“子”，但是“甲子”与“壬子”是不同的。过去讲生辰八字，年、月、日、时各两位共八字，我理解讲的就是不同空间的
时间对应。这很象钟表里面的大大小小的齿轮，由于是相互咬合的，其中的主轮一转，其他所有的轮都开始转。但由

于轮子大小不同，齿数不同，转速周期都不同。小轮子转了很多圈了，大轮子可能还没转完一圈。如果每个轮子代表

一个空间，那么轮子的每个齿就是这个空间按其内部的运行规律在不同时期将出现的不同事情。就象早晨太阳升起，

晚上太阳下山，天天如此。但是这种太阳的升与落仅是一天的更替，它还受更大周期的控制。如冬天太阳升起晚，夏

天较早。这就好比较大的齿轮在某一点上同较小的齿轮咬合，从而带动小齿轮运转一样。今天的科学是针对一个空间

的研究，搞的很细。这就好比把一个小轮子孤立出来，研究他的每个齿。研究得再好，也回答不了为什么轮子会转，

更预见不了转若干圈后会发生什么；而古代科学是直接研究不同时空的对应关系。当他们在不同程度上了解了这种对

应关系后，也就可以在一定程度上准确地预知未来。因为我们人类这个空间(小齿轮)的发展规律很可能是被另外的更

高时空(大齿轮)，或者说更接近宇宙根本(主轮)的时空所带动的。这也许就是天象与人的对应关系吧。（转下页）  
        

首届世界未来科学首届世界未来科学首届世界未来科学首届世界未来科学

和文化大会论文和文化大会论文和文化大会论文和文化大会论文摘摘摘摘

要要要要选选选选登登登登 ((((二二二二 )))) 
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(接上页 )实证科学通过经验的积累，归纳出了一些规律。然后按照规律可以推测下一步的事情。但这是象是把小齿

轮孤立出来研究而得到的规律，并不是根本规律。另一方面他需要足够的经验积累，所以发展慢，而且在数据积累不

够多时所得的规律往往还很片面。这里不是反对经验，而是探讨如何突破思想束缚，更全面的认识我们生活的宇宙。

预言是建立在对宇宙规律具有一定认识的基础上产生的，同时也反应了作者对宇宙、生命与未来的认识的

成就，当然也是一种科学成就。古代的许多预言，在今天来看已经成为历史的真实，这是预言是科学的最

好实证。  

((((三三三三 ))))预言是科学预言是科学预言是科学预言是科学     

那么如何研究预言呢？这个问题让我们从预言的特点谈起。预言有一个很大的特点就是不直说，而是用比

喻、谐音字或是把地名、人名拆开写；中国预言中还常用天干地支、八挂易理的术语，就更使得人感到不

知所云。因此往往要到事情过后人们才恍然大悟。那么究竟为什么要这样呢？预言的意义又在那里呢？  

预言的意义，显然不是让人去改变未来，否则怎么会故意不直说，而事后才明白真相呢？记得有一个故事

，说的是唐太宗向李淳风 (《推背图》作者之一 )询问唐朝的气数，太宗问李淳风将来谁会危及唐朝天下。

于是李淳风将从武则天夺权、安史之乱，直至黄巢叛乱一一道来。而当太宗寻问参与者具体名氏时，李淳

风则告诫说这是不能讲的，讲出来也不可改变，否则将有大祸。太宗便不再多问。其实李淳风已将参与者

具体情况隐讳的讲了出来，直到一切成为历史，后人才惊叹预言家的能力。  

这类事迹在古代很多，但是都没有因为有人事先知道将来的事而使历史发生改变；作帝王的也相信一切皆

有定数，不敢违天行事。那么预言有什么用呢？我们认为，预言的一个主要目的是劝人为善。换句话讲，

历史不会因预言的存在而改变，而人类却会因为预言的准确而感悟自身的渺小，从而劝戒人们不要为私欲

而妒忌行恶和胡作非为。所以说预言的存在对于有还是没有宗教信仰的人都有启示作用，因为它是历史的

一部份，而且在不同民族都有流传。  

从另一角度讲，不直说也保护了预言的真实。就象刚才的例子，李淳风在与太宗皇帝谈唐朝未来时，只言

其事，不言其名。使得即使有帝王之权威亦无从左右之，从而保证了预言的内容可以成为现实，不至于被

人为的干扰。  

另外应当看到的是，预言也有他的局限性。例如绝大多数中国预言都讲朝代的更替，这种预言是非常粗线

条的，根本没有细节。也有的预言，如《烧饼歌》、《诸世纪》虽然有很多细节，但却是片段式的。怎么

解释呢？除了预言家本人的境界与能力的局限外，我认为还有一种认识就是，预言的局限性本身也是必然

。就象一个剧本，确定了大体情节与故事的结局，又给了演员自由发挥的空间。不同的是，戏剧中的演员

知道在演戏，而且必须完全按剧本表演；而人们在历史进程中并不知道历史的安排，因而有一定的能动性

或者说不确定性，但无论如何也改变不了大方向。那么人们在社会上，都觉得自己有权选择自己应该怎么

做；做成了，觉得是因为自己努力才成的，于是觉得幸福。古言道，谋事在人，成事在天。也有一定道理

。而这里面又有两层意思，一个是对于一般的就在眼下的具体事务而言：结局已定，不是人能选择的，而

在如何去做的具体方法上有所不同，这是人可以选择的。再就是关于未来的重大事件，结局也不确定，完

全取决于人的所为，也许就是人们常说的善有善报，恶有恶报。从这里看，历史，纵然是有安排的，也有

留给每个人的回旋余地。换句话讲，这是历史的宽容。  

由此可见，预言，作为预见历史对未来的安排的科学，以劝善为目的，兼真实与宽容于一体，是一种科学

，一种 “超常 ”的科学。说 “超常 ”是因为，我们今天的科学是建立在经验基础上的，而预言讲的是未来，不
可能完全靠经验获得。既然预言本身是以劝善为目的，那么对于预言家来说，也必须符合这个条件。他为

人须正直宽厚，作预言的目的也不是为了发大财、或炫耀；更不是为了控制谁。而是为了他人的未来，为

了子孙后代的幸福，提出自己的忠告。同时，预言家是智慧的，他知道自己必须为未来负责，也必须符合

宇宙规律办事，所以对将来的事虽心明却不直言。不直言非不真也，而恰恰是 “真 ”的体现。要预知未来，
须通晓不同空间，宇宙规律与人类社会的对应关系，这一点我们现代科学还是很难做到的。对理论的掌握

、观察与推算都是必要的。另外就是个人的境界，有能力直接看到未来。当然不能守株待兔式地等着二战

飞行员的故事发生在自己身上，人为地获得这种能力，只能通过修炼，无求而自得。  

刚才探讨了预言的特点和背后的道理。可见预言所包含的预测学有着十分博大的内涵，不是我们今天的实

证思维所能研究的。它是一种超时空的、精神与物质相统一的实践。而今天的科学是单一的，物质与精神

是割裂的。所以要想发展出未来的预测学，我们必须对多时空的宇宙、生命的精神因素有全新的全面认识

。这篇文章是展望性质的，我们并没有开始真正实质性的研究。我们希望在不久的将来，这些研究能成为

现实。全新的思维、全新的方法、全新的对宇宙生命的认识，这一切正在向我们召唤。  
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沙尘暴沙尘暴沙尘暴沙尘暴──天象警世人天象警世人天象警世人天象警世人    
      

也许您正骑着自行车顶着漫天的黄沙和狂风艰难地行驶

着；也许您正想尽办法堵住门缝，徒劳地想要保持小居

室的干净清洁；也许您正看着衣服上雨雪和黄沙的光顾

后斑斑点点的泥痕哭笑不得… 
 

据网络媒体报导，三月中旬以来中国大陆北方地区出现

大范围沙尘暴，共有十八个省市自治区受到影响并造成

损失。中国气象台专家确认，此次中国北方大部分地区

自西向东经历了20世纪90年代以来最强的一次沙尘天气

。无论从影响范围，还是强度上讲,这次沙尘天气都是上

世纪90年代以来最强的,席卷140万平方公里，影响人口

达1.3亿。 
 

频繁的灾难报导可能已经不能引起您的兴趣。烦恼过后

，仍然拼命的挣钱，买房，一个劲儿建设自己的小家庭.

但是我们请您停下繁忙的脚步稍微想一想,这么大范围的

反常天气究竟是怎么回事，如果您是位北方人，请问您

注意过没有，从什么时候起这样恶劣的天气就开始如影

随形了呢？ 
 

据近50年气象台站的观测结果分析，20世纪90年代以来

，除青海等地沙尘的出现天数呈增多趋势外，本来中国

北方大部分地区的沙尘出现天数少于五、六十年代。但

从1999年以来，这一趋势发生了变化。仅2001年上半年

，中国北方地区共出现18次沙尘。沙尘天气总数达41天

，等于春天平均每两天就有一次明显的沙尘袭击。 
 

回忆一下，您可能记得江泽民对法轮功的镇压是从99年

7月开始的，至今已有将近三年时间了。这一切都是巧合

吗？那么更巧合的是，3月5日长春有线电视播放法轮功

真相片以来，随着长春和附近城市公安对法轮功学员的

大肆搜捕，今年以来强度最大的沙尘天气4月7日上午几

乎横扫吉林全境，长春市更是天昏地暗，能见度非常低

。人们都熟知戏剧“窦娥冤”中的六月飞雪，您是不是知
道2001年5月30日，石家庄市大法弟子左志刚被兴华街

派出所活活打死后，石家庄市气温骤降，一时间寒冷异

常，与石家庄邻接的灵寿县在六月天突然降下一尺多厚

的漫天大雪？ 
 

一切异常的天象变化都是有他的道理的，孔子曾经说过

：“获罪于天，无所祷也”(就是说，如果上天都怪罪了，
那时再祈祷也没有用了。)古时的君臣百姓对于天象都是

有说道的，而史书中的重大史实变故也与当时的天象变

化不谋而合，只是近代人已经完全淡忘了这些。而天象

却无时无刻不在警示着世人。 
 

法轮功创始人于今年1月22日和1月31日分别写了以下两

首诗，道出许多天机：  
 

劫 

黯黯阴云几日浑 严寒尽逝已见春 

众生醒见惊心事 中原半壁覆沙尘 
 

淘 

天倾地覆落沙尘 毒害凡世几亿人 

慈悲救度知多少 中原处处添新坟 

在这两首诗发表一个多月之后，中国大陆北方地区出现

大范围沙尘暴，然而这还不过是上天对于这不公的世道

和笼罩着中国大地的恐怖血腥一个小小的警示.江泽民

集团违背天理迫害善良的恶行不止,各种各样的灾难自然

会接踵而来。对于邪恶的漠视、姑息甚至参与,都会给自己的

未来造成可怕的后果,老辈子人讲的“造孽”、“积德”您是宁可
信其有，不可信其无啊。“真、善、忍”有什么不好呢？人人
都这样，不是给国家社会造福吗？  
   

为了自己永远的幸福,您要做的其实很简单：记住“真、善、
忍”好，法轮大法好！劝劝您的亲人千万不要参与迫害法轮功
学员，他们都是最慈悲的、舍己为人的人。您的正念将给自

己和家人带来美好的未来。    
    

人祸天灾共始终人祸天灾共始终人祸天灾共始终人祸天灾共始终--------“十年文革十年文革十年文革十年文革”与与与与七七七七大地震大地震大地震大地震 

提起中国近代史上的人祸,人们不会忘记“文化大革命”，那是
人性泯灭、黑白颠倒的十年�儒家的伦理道德“仁、义、礼、
智、信”被当作“封、资、修”以清洗大脑的方式从人们的信念
中清除出去；佛家的“善”被批倒批臭从根本上打击人的善念
；道馆庙宇被打砸洗劫；到处是“同天斗、同地斗、同阶级敌
人斗”的喊杀声……这是人的行为吗？ 
    

提起中国近代史上的天灾，人们不会忘记“唐山大地震”，整
个城市在大地的怒吼中瞬间被夷为平地，沦为废墟。 
 

包括唐山地震在内,中国５０年来发生的七次震级最高、破坏

最大的地震灾害,无一例外地发生在十年“文革”期间.更让人

震惊的是,七大地震始于“文革”开始的1966年,而终于“文革”
结束的1976年.天灾与人祸共始终！是巧合?是天意吗？ 
   

法轮大法创始人在《法轮佛法》(在欧洲法会上讲法)讲道“其
实我告诉大家，这个空间中极微观下，包括那个庞大的弥漫

物质，他们都是神，人的一举一动做了什么，他们都很清楚

。人做坏事的时候，总觉得自己干的坏事别人看不见，知道

自己干的是坏事还给自己找个骗自己的理由，好让自己心安

理得。”“我们世界上发生的每一件事情都不是偶然的。你就
看一看，如果哪一个民族，哪一个地区，或者哪一个人做了

坏事，紧接着会有特殊的现象出现。人的灾难，人的一切都

是人自己搞出来的。” 
 

这大地震是神佛的慈悲的警钟声！也是天怒！  

 

名  称 

时    间 

地   区 

震   级 

邢台地震 

1966/3/8 

河北省邢台地区 

6.8级-7.2级 

通海地震 

1970/1/5 

云南省通海、峨山 

7.7级 

炉霍地震 

1973/2/6 

四川甘孜藏族自治州境内 

7.9 级 

昭通地震 

1974/5/11 

云南省昭通地区 

7.1级 

海城地震 

1975/2/4 

辽宁省海城、营口地区 

7.3级 

龙陵地震 

1976/5/29 

云南西部龙陵县 

7.3级-7.4级 

唐山地震 

1976/7/28 

河北省唐山、丰南一带 

7.8级 


